

本
新居行次先生死去 98 歳
元入学相談員
新居行次先生死去 98 歳
部顧問、元四国ブロック長、
元入学相談員等で校友会の
発展にご尽力賜りました。新居
死去されました。新居
行次先生が平成 25 年 4 月 8 日に
死きました。謹んでご冥福をお祈りし
て佐々木由信、本田守、吉成眞
佐人の各氏が葬儀に参列して頂
きました。

日本大学通信教育部校友会
会長 白戸忠志

平成二十五年五月二十五日
貴殿は日本大学通信教育部校友会の発展のため多年にわたり献身的に尽くされた努力は誠に顕著なものがありました茲に生前のご功績をたたえ深甚なる感謝の意を表します

本部顧問、元四国ブロック長、 新居行次先生死去 98 歳

平成 25 年 11 月 17 日にホテル千秋閣で開催します。本部及び四国地区から校友が集います。多数の皆様の参加をお願いします。

なお、当日の資料は下記のとおりです。

感 謝 状

新居 行 次 殿

平成 25 年度徳島県支部総会 四国ブロック総会のご案内

り申し上げます。

なお、校友会本部から左記のとおり感謝状が授与されました。

日本大学 校 友 会 報

発 行
日本大学通信教育部校友会
徳島県支部
〒 772-0051
鳴門市鳴門町高島字中島 220
土 井 栄 次
T E L 088-687-3403
e-mail : kdoi @ tv-naruto.ne.jp

平成 24 年度事業報告書

年月日	主な事業・行事	場所	備考
24. 5. 26	第 41 回定期総会	東京都	
24. 7. 1	役員会	徳島市	会報編集会議
24. 9. 1	四国ブロック総会	宇和島市	
24. 10. 1	交友会支部会報第 34 号発行		120 部印刷
24. 11. 5	平成 23 年度支部総会	徳島市	5 名出席

平成 24 年度決算報告書

収入の部		支出の部	
項目	金額	項目	金額
前年度繰越金	258,129	校友会本部役員会費補助	15,000
会費(27名)	40,500	会報印刷費	10,080
本部補助金	32,054	会報等郵送料	12,054
雑収入	0	四国ブロック総会旅費補助	20,000
貯金利子	33	次年度繰越金	273,582
合計	330,716	合計	330,716

平成 25 年度事業計画書

年月日	主な事業・行事	場所	備考
25. 5. 25	第 42 回校友会定期総会	東京都	
6. 29	オール日大総会	徳島市	
7. 1	報編集会議	徳島市	
9. 1	徳島県支部会報第 35 号発行 日大通教校友会会報郵送		110 部
11. 17	徳島県支部総会 四国ブロック総会	徳島市 ホテル千秋閣	
26. 1 上旬	日大通教校友会 会報郵送		110 部

平成 25 年度予算書(単位:円)

収入の部		支出の部	
項目	金額	項目	金額
前年度繰越金	330,716	印刷費	15,000
会費(25名)	37,500	郵送料金等	15,000
本部補助金	35,000	定期・四国総会参加補助	100,000
		校友会本部役員会費補助	15,000
雑収入	0	消耗品費	5,000
貯金利子	24	予備費	253,240
合計	403,240	合計	403,240

朝に紅顔有りて、暮に白骨と為る

和漢朗詠集・藤原 義孝

ああ、新居行次先生

昭43年 法学部卒

本 田 守

新 居先生の訃報は、去る四月八日、徳島新聞の朝刊「おくやみ」欄で。老いて尚お元気で「百歳まで生きる」の目標とされていた。大正三年生まれの先生は、「数え年」ならその目標に到達したことになるのだが、満年齢で表記される現在、享年九十八歳であった。男性の平均寿命七十九歳の今日、約二十年長生きされたことになり文字通り「天寿を全うされての大往生」と言えよう。

新居先生と初めてお会いしたのは、私が本学通信教育部に入学して間もない頃、今から半世紀近く前の事となる。先生はその時はまだお若く五十歳代に入つたばかりの壮年期、働き盛りであられた。

終戦間もない頃、軍隊が解除、復員されて来た先生は教員不足の時代、中学校の英語科の教諭として採用されたが、これに飽き足らず高校教員を目指して本学通信教育部に入学。教職勤務の傍ら努力を重ねられ昭和三十一年三月に文理学部を卒業され

ている。卒業と同時に中学一級、高校二級の教員免許を取得されたことは言うまでもない。

それ以来県下の高校、中でも徳島工業高校定時制（夜間部）の英語科担当教諭として永年勤務された。定年退職後は地区の公民館長を初め要職を歴任されたが、八十歳を境にして、「名誉職は菩提寺の総代長のみ」と宣言され、これだけは生涯に亘つて務められた。

通信教育部の入学相談員としてよく面倒を見られたが、同・校友会会員（県支部長・四国ブロック長・相談役）としても持てる力量を遺憾なく發揮されて、大きな足跡を残している。今日の校友会の礎（いしづえ）を築いたお一人と言つて過言ではない。

明朗にして活潑、非常に面倒見の良いお人柄であられたが、反面、短気で怒りやすく「瞬間湯沸し器」と揶揄された。それも今では懐かしい思い出の一つとなりました。どうか安らかにお眠り下さい。ご冥福を心よりお祈り申し上げます。

市民マラソンを知っていますかその2

平47年 文理学部卒

土 井 榮 次

九回目 一度目のホノルル（平成23年12月）

徳島大学開放実践センターのスポーツ講座「ホノルルマラソンを走ろう」としては、10回目にあたる。家内は第一回のホノルマラソンが初めてのマラソンであり、10年間も良く続いたものが、八十歳を境にして、「名譽

小生は初めてのハワイ旅行であった。ハワイは大勢の日本人が旅行するように楽しい島である。難点は物価が高いことである。

（妻は6時間26分15秒で完走メダル受領）

十回目 カナダ・バンクーバー（平成24年5月）

カナダは、九千万平方キロメートルの広い土地に人口は日本の4分の1、ロッキー山脈に代表されるように壮大な自然に恵まれていて、世界中の人々のあこがれの国であり、国の歴史が浅くアジア等から移民が多い国である。

ることができ、楽しみながら走っていた。

マラソンの翌日からの観光は、ロツキー、バンフ、レイク・ルイーズを訪問した。

（妻は5時間57分47秒で完走メダル受領）

十一回目 ヘルシンキ（平成24年8月）

この年は、海外マラソンが二度目ということで、筆者は同伴せず、妻は友人と二人で参加した。

ヘルシンキのコースは、バトル海に浮ぶ小島を渡り、シーサ

マラソンコースは、島々に渡された橋を経由して、湾内を一周するよう設定されていた。ランナーは、沿道の笑顔の応援と美しい景色の中、苦しさを忘れ

（妻は5時間51分19秒で完走メダル受領）



十一回目 まほろしのアメリカ・
ティーズ一ーワンド(平成25年1月)

十一回目 まほろしのアメリカ・
ティーズ一ーワンド(平成25年1月)

この間、ウルトラマラソンが65 km・
60 kmと2回、フルマラソン42 km

この間、ウルトラマラソンが65 km・
60 kmと2回、フルマラソン42 km
が海外11回、国内28回、ハーフ
(20 km) は数知れず参加してい

筆者が柿の木から落下したため、右肩の腱を断裂し、12月に手術をし、3ヶ月固定器具を装着する羽目になり、右手が全く使用できない状態になった。旅行予約代金、マラソン大会のエ

ントリー料を支払っていたが、やむなく断念した。妻は近い将来に再挑戦を願っているようである。

怪我が教訓として高齢者になると筆者のようにバランスが取れなくなり、踏み台の上から落下して、骨折したりする事故が多い、整形外科ではこのような患者が他多いので皆様お気をつけてください。

おわりに

おわりに

66歳のつぶやき

昭
47
年
年

文理学部卒

山
本

守

先 日は日大校友会徳島県支部
総会に出席しました。本田
さん（副支部長）いつもお世話
になります。佐々木先生にご挨拶

摺、懇親会では左に吉成さん右に土井さん向かい側に福本さん（旧姓川口）とお目にかかりました。他の学部の方で日頃お会

定年とは一定の年齢に達した
ら職を離れる決まり事の様です。
一定の年齢とは何歳なのか雇用
関係には決められた退職年齢が

世の中が大きく動いている中で、自然に看板を下ろせる来時期がくることを信じて迷わないことであることを反省しました。

の年になり定年や老後のことを考えるようになり、人間の肉体と心のことや世間の社会の仕組みのことを少し真剣に考えるようになつてきました。今まで無鉄砲に暮らしてきたなあと反省している次第です。

は自分で結論を出すことにした
いですね。

ある。官職の方には決められた
退官年齢がある。自由業の私の
定年とは命絶えるまで、70歳か
ら75歳までいやいや、年金、年
金基金、預金かな。世の中はそ
れぞれに年齢相応に求められる
しつかり心（唯心）を磨くこと
にしますか。年老いた土地家屋
も、最後の定年（看板おろす）

A black and white line drawing of a man and a woman standing side-by-side. The woman, on the left, has dark hair styled in a bun and is wearing a light-colored dress with a dark belt. The man, on the right, has short, wavy hair and is wearing a light-colored polo shirt over a dark vest and dark trousers. Both individuals are smiling.

としました

しました

最近結論を得ました。私の業務の定年は、自分で決めるのではなく世間が決めてくれることがわかりました。「早く看板を下ろして元気な内に好きなことを」と思うのは自分勝手な小さな考えであることを反省しました。

じいりました。家族、お隣さん、ご近所さん、町内会、地域社会、輪は大きく広げていきましたが、つながりは大切にしたいですね。OBの皆さんこの世の中で求められ必要とされている内は、第一線から卒業しても自分に出来ることはいつまでも積極的に参 加してお役に立ちましょう。

格 安 の 宿

平成10年 法学部卒

小 濱 綾 子

ツ アーの出発時刻の関係で、大阪の難波で泊まらなければならぬことになった。ネットで格安ビジネスホテルを探すが、南の中心だけに、素泊まりで最低でも六、七千円くらいである。年金暮らしには高すぎる。あちこち探しているうちに見つけた。「素泊まり、一泊三千七百円」。初めての所はちょっと怖いけど、安さに惹かれ、決心をして出かけた。難波から、御堂筋を北に向かって歩いて行く。道頓堀、韓国領事館を過ぎて、横町に入るところを見つかった。優しいお兄ちゃんが、施設の利用の仕方を説明してくれた。渡されたカードを使って、女性専用フロアに行く。荷物を入れるロッカー、寝間着、歯ブラシ、トイレ、シャワー等必要な物は全部揃っている。カプセルは、寝るのに十分なスペースがあり、テレビ、明るさを調整できる照明、空調、アラーム付き時計などが完備していて申し分ない。飲食だけは、決められた

場所でしなければならないが、一泊するのには十分である。「エコキュー・ズ心斎橋」名の通り徹底的に無駄を省いたホテルである。チェックアウト時の応対も気持ちよかつた。

数日して、今度は、香川県の善通寺市で、「相部屋、素泊まり一泊二千五百円」の宿を見ついた。室内は、飲食不可、トイレ、風呂は共同、歯ブラシ、タオル、洗濯などは必要な人にだけ有料で提供、ベッドが二段になっており、カプセルよりは広々としている。

その名は「ミカサスカサ」(スペイン語で私の家・あなたの家の意)、初めて出会った同志が一夜だけ同じ家で過ごし、いろいろ話をするのが面白かったし、若い女将さんの対応もよかつた。

どちらの宿も、徹底的に無駄を省いて、一泊するのに必要な最小限度の物、設備、空間を格安料金で提供してくれて、十分満足した。

これから先、年金は下がることはあるても上がることはないとだろう。物価は上がり、消費税率も上がり可処分所得は減る一方だろう。

しかし、嘆くことはない。徹底的に無駄を省いて、工夫さえすれば、まだまだ豊かに暮らせる。高齢期を楽しみながら生きていける。そんな自信を持たせてくれた格安の宿であった。ありがとう!

平成25年度日本大学通信教育部校友会 四国ブロック総会の開催について(ご案内)

日本大学通信教育部校友会

会長 白戸忠志

四国ブロック長 山崎孝明

徳島県支部長 土井栄次

① 日 時 平成25年11月17日(日)15時00分~

② 会 場 ホテル千秋閣(自治会館ビル)

③ 日 程 受付 14時30分~15時00分

総会 15時00分~17時00分

懇親会 17時30分~19時30分

阿波踊り観光 20時00分~21時30分(七〇〇円)

④ 会 費 懇親会等五、〇〇〇円

⑤ 交通案内 なお、当ホテルには、無料の駐車場があります。

会費納入のお願い

校友の皆様の会費により細々と徳島県支部を続けています。

会費の主な用途は、会報の印刷費と郵送料です。

会費納入率の向上により、各種事業が実施され、日大通教

記入の上、千五百円を添えて郵便局に提出してください。

なお、手数料七十円は校友がご負担願います。

編集後記

新居行次先生が98歳で天国に召された。

以前から少子高齢化が問題視されているが、人口動態調査によると、日本の人口は1年間で26万人、徳島県では6千5百人が自然減となつていて、徳島県は、65歳以上が約28%、何と三分の一近い、全国8位の高齢化率の県である。

校友会徳島県支部も同様で、新卒の入会者は年間1人程度に対し、何人かの校友の訃報が届く。

先細りで、淋しい限りであるが新居先生を初め先輩達が築いた伝統ある徳島県支部の灯を守つて行かなければならぬ。役員になり手のいない現状では、老体に鞭打ち、頑張るしかない。(土井)